



## Communiqué de presse

### Changement d'horaire

# Des courses supplémentaires pour les bus et les trains

**Dimanche 10 décembre 2023 à 5h, le nouvel horaire des transports publics suisses entrera en vigueur. L'horaire 2024 est le fruit de la collaboration entre les Transports publics fribourgeois (TPF), le canton de Fribourg, les CFF, l'Agglomération de Fribourg et Mobul. Parmi les principaux changements, la circulation des bus de la ligne 555 Estavayer-le-Lac – Murist – Vuissens durant le week-end. Des courses supplémentaires seront également ajoutées aux lignes Mobul afin d'améliorer les correspondances avec le RER Fribourg I Freiburg. Enfin, la gare de Broc-Fabrique changera de nom pour devenir la gare de Broc-Chocolaterie.**

Dès le changement d'horaire, les bus de la ligne 555 Estavayer-le-Lac – Murist - Vuissens circuleront le week-end. Six paires de courses seront ainsi ajoutées à l'horaire afin d'assurer la desserte d'Estavayer et de ses alentours les samedis et les dimanches. Un bus circulera toutes les deux heures de 7h38 à 17h38 au départ d'Estavayer et, respectivement dans l'autre sens, de 7h58 à 17h58 au départ de Vuissens.

Des courses supplémentaires seront également ajoutées aux lignes 123 Fribourg – Tfers – Plaffeien – Schwarzsee, 234 Fribourg – La Roche – Bulle, 235 Pont-la-Ville – La Roche FR – La Berra, 470 Fribourg – Farvagny – Romont et 471 Romont – Massonnens – Sorens – Bulle.

### **Amélioration des correspondances Mobul avec le RER Fribourg I Freiburg**

Sur le réseau Mobul, des courses supplémentaires sont ajoutées aux lignes 201 La Tour-de-Trême – Bulle – Riaz, 202 Morlon – Bulle – Vuadens et 203 Bulle, Bouleyres – Industrie afin d'assurer la correspondance avec le RER Fribourg I Freiburg au départ de Bulle à 5h50 en semaine et à 6h50 le samedi.

Sur les lignes S50/S51 Palézieux – Bulle – Gruyères – Montbovon du RER Fribourg I Freiburg, quatre paires de courses seront ajoutées aux heures de pointe entre Gruyères et Montbovon du lundi au vendredi.

Par ailleurs, des travaux de renouvellement de la voie auront lieu entre La Verrerie et Vaulruz-Sud de mars à décembre 2024. Une interruption totale du trafic ferroviaire est planifiée du 17 juin au 22 août 2024. Un concept de remplacement par bus sera mis en place à cette occasion, entre les gares de Semsales et Vuadens. Au programme de ce chantier : le renouvellement de la voie, des installations de sécurité, de la ligne de contact et de deux passages à niveau ainsi que des corrections de courbes. Les travaux ont pour objectifs de diminuer le temps de parcours entre La Verrerie et Vaulruz-Sud et d'améliorer la ponctualité ainsi que la sécurité des voyageurs. Le coût de ce chantier s'élève à CHF 37 millions. Les travaux s'étendront sur deux ans. Une deuxième interruption du trafic ferroviaire aura lieu en 2025.

## Une gare et des arrêts de bus renommés

Le dimanche 10 décembre 2023, la gare de Broc-Fabrique changera de nom pour devenir la gare de Broc-Chocolaterie. Cette modification a pour objectif de promouvoir la proximité de la gare avec la Maison Cailler et ainsi d'encourager les visiteurs à se rendre à la chocolaterie en transports publics.

De plus, l'arrêt de bus « Epagny, Village » sera renommé en « Epagny, Les Grottes », tandis que l'arrêt « Bulle, Stade » deviendra l'arrêt « Bulle, Palud ». Un nouvel arrêt « Matran, Champ-Riond » verra également le jour sur les lignes de bus 11 Fribourg/Freiburg, gare routière – Rosé, gare, 361 Rosé – Grolley – Fribourg/Freiburg et N3 Fribourg – Rosé – (Prez-vers-Noréaz).

Vous retrouvez le détail de toutes les nouveautés sur [tpf.ch/nouveautes](https://tpf.ch/nouveautes). Nous recommandons à nos voyageurs de consulter régulièrement, et avant tout déplacement, l'[horaire en ligne](#).

### Refonte de l'horaire 2025

Les CFF et la Conférence des transports de la Suisse occidentale (CTSO) se sont accordés sur une refonte de l'horaire CFF dès 2025 en Suisse romande. Dans un contexte d'augmentation des chantiers due à l'âge des infrastructures significativement plus important qu'en moyenne nationale, le nouvel horaire vise à renforcer la ponctualité et à permettre la réalisation des nombreux travaux de renouvellement de l'infrastructure. Cette refonte aura des répercussions importantes sur l'horaire 2025 des TPF. Elles seront communiquées ultérieurement.

Givisiez, le 27 novembre 2023

***Transports publics fribourgeois Holding (TPF) SA est un groupe de 4 sociétés, actif dans le transport public, l'infrastructure ferroviaire et l'immobilier. Le groupe emploie plus de 1'300 personnes. Son siège est basé à Givisiez.***